

CRISIS MIGRATORIA EN CANARIAS ♦ EUROPA CONTEMPLA LA FOTO DE LA NIÑA DE MALI QUE MURIÓ EL DOMINGO

JORGE BERÁSTEGUI
Santa Cruz de Tenerife

“Necesitamos un mecanismo europeo mucho más humano, responsable y eficaz para gestionar las migraciones”, afirmaba ayer el eurodiputado Juan Fernando López Aguilar a DIARIO DE AVISOS después de la muerte, el pasado domingo, de la niña maliense que llegó al Muelle de Arguineguín la noche del día 16 con una parada cardiorrespiratoria de la que salió entonces gracias a las maniobras de reanimación de dos enfermeros de la Cruz Roja. Sin embargo, no pudo superar finalmente la grave hipotermia provocada por el viaje.

Cuando ocurre una cosa así, con un impacto mediático y una sacudida emocional que supera, probablemente de manera injusta, la de otras tragedias migratorias, la primera reacción es la de buscar un culpable. “Desde el punto de vista humano es estremecedor y

“EN EL PARLAMENTO HEMOS RECLAMADO UN SALVAMENTO EUROPEO EN LA MAR, CON EQUIPAMIENTO MÉDICO QUE PUEDE SER CRUCIAL”

espeluznante”, reconocía ayer el también presidente de presidente de la Comisión de Libertades, Justicia e Interior del Parlamento Europeo. Que, sin embargo, pedía huir de las reacciones políticas histriónicas. “Siempre he sostenido que, ante el drama y la tragedia que, a menudo, va aparejadas al hecho migratorio, no sirve la teatralización salmódica, ni de nuestra indignación, ni de nuestro dolor, algo que es muy frecuente en el Parlamento Europeo”.

Sin embargo, hace ya casi seis años de la muerte del niño Aylán Kurdi, que apareció ahogado en una playa de Turquía después de que la embarcación donde viajaba con su familia se hundiera -solo se salvó el padre- y la UE se sigue blindando como una fortaleza frente a las migraciones desde África. Y los 27 son incapaces de acordar una política migratoria común con

López Aguilar afirma que la muerte de la niña maliense que llegó a Gran Canaria el pasado martes es algo “estremecedor y espeluznante”, pero pide huir de la “teatralización del dolor”

“Hay que crear vías legales y seguras para los migrantes”



EL EURODIPUTADO SOCIALISTA DURANTE UNA ENTREVISTA EN LA REDACCIÓN DE DIARIO DE AVISOS. Sergio Méndez

mecanismos de solidaridad obligatoria entre países para distribuir a quienes llegan dentro de toda la Unión.

López Aguilar pide que la UE “abra, en su conjunto, vías legales y seguras, visados humanitarios y contratos en origen, fórmulas para que esas personas puedan ir a una embajada o consulado de la UE, en lugar de echarse en manos de una red de traficantes sin

escrúpulos que, en caso de que pierdas la vida, no responden con nada. Pero si no la pierdes, te esclavizan con una deuda que te persigue por el resto de tus días”. Según el eurodiputado, “cuando una persona mete a sus seres queridos en una aventura arriesgada donde, de acuerdo con los cálculos más modestos, al menos un 8% pierde la vida en el intento, debe haber una poderosa razón que

tiene que ver con la desesperación absoluta”. De hecho, según el informe Frontera Sur, elaborado anualmente por la Asociación Pro Derechos Humanos de Andalucía (APDHA), 1.239 personas murieron o desaparecieron en 2020 en su intento de llegar a Canarias.

López Aguilar también considera que la UE tiene que hacer un esfuerzo en el salvamento y el rescate. “En la medida que sea

posible, hay equipar médicamente los rescates en la mar. Para personas tan frágiles puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte. Y tiene que hacerse con un mecanismo de Salvamento Europeo como el que venimos reclamando desde el Parlamento Europeo”, explicó.

Para el eurodiputado, sin embargo, no se pueden menospreciar los esfuerzos que hace la

UE en materia de cooperación con los países africanos. “La UE es, de lejos, el gigante de la cooperación al desarrollo en África. Invierte anualmente 29.000 millones de euros en África, que es más que la suma de lo que invierten China, Rusia y EE.UU.”, explica. “Y vinculamos esa ayuda a compromisos de mejora en cuestiones de Estado de derecho, gobernanza, igualdad de género, lucha contra la discriminación o moratoria en la pena de muerte. Por tanto, uniéndola a la defensa de los derechos humanos. Mientras que a China le da exactamente igual combatir la corrupción o luchar por los derechos humanos, solo le importan las infraestructuras con inversiones multimillonarias, corrompiendo a los gobernantes africanos”.

Según López Aguilar, esta ayuda puede contribuir a que algunos decidan no migrar. Pero reconoció que África es una “bomba demográfica” y aseguró que se espera que su población se duplique en 30 años, igual que

**LÓPEZ AGUILAR
RECUERDA QUE LA UE
INVIERTE 29.000
MILLONES DE
COOPERACIÓN AL AÑO
EN ÁFRICA, MUCHO
MÁS QUE OTROS**



lo ha hecho en los últimos 50. Aun así, recordó que el 90% de los movimientos migratorios se producen dentro del continente a zonas de mayor desarrollo, como Sudáfrica o Angola. No a Europa.

LA CRÍTICA DEL PNC

Mientras, el presidente del Partido Nacionalista Canario, Juan Manuel García-Ramos, se quejaba ayer del trato “colonial” de la UE a Canarias. “Nos confirma que somos realmente una ultraperiferia ajena a los verdaderos intereses y preocupaciones de los 27 Estados miembros, incluida España, que no ha hecho si no poner remiendos al problema”, afirmó. “Ni solidaridad vinculante, ni responsabilidad compartida, como reza el artículo 80 del Tratado de Funcionamiento de la UE. Aquí, todo el mundo escurre el bulto y que pase el tiempo”, manifestó.